

FERIA VERDE DE MAR DE AJO

HILDA FERNANDEZ

ELSA FARIAS

SARA ISABEL OCAMPO

ROXANA TOSTO

MARIA INES CASTILLO

MAXIMILIANO JORGE VERGAGNI

EDUARDO CARRERAS

ALDO PECORARI

EJE TEMATICO AGROECOLOGIA

MAR DE AJO PARTIDO DE LA COSTA



feriaverdedemardeajo@hotmail.com

La feria de Mar de Ajo es un encadenamiento agroecológico, donde se comercializan productos de viverismo familiar y se intercambian conocimientos. La misma tiene el

asesoramiento organizativo de IPAF Pampeano y se encuentra adaptada a las normas legales del municipio en el uso del espacio público.

Se gesta a partir de las diferentes capacitaciones recibidas en CFP 402 de Mar de Ajo, desde el año 2002.- (1)

Con la finalización del primer ciclo lectivo se incentivo a los alumnos a la producción y comercialización de lo generado en los cursos. Y la venta se realizaba dentro del establecimiento educativo, con el objeto de hacer sustentable el mismo, en primer lugar el objetivo fue la compra de nylon para la realización un vivero, donde poder producir bajo condiciones ambientales controladas.

Luego en una campaña de apoyo para la construcción de dos aulas taller con la consigna un plantin por un ladrillo. Y en cada jornada escolar las ventas iban incentivando a alumnos y ex alumnos que comenzaron a ver en esta actividad una salida laboral para fortalecer la economía familiar

A partir del año 2005 esta actividad comenzó a crecer y comenzaron a aparecer los primeros viveros familiares de producción de ornamentales florales y aromáticas.

En el año 2008 se comienzan a realizar los proyectos de investigación científica con el asesoramiento de club de ciencias de la costa sobre la cola de caballo y sus diversas aplicaciones en viverismo familiar. – (2)

Estos trabajos fueron presentados en diversas ferias de ciencia y tecnología a nivel regional y provincial obteniendo el primer puesto en la misma a nivel provincial, y en la semana de la educación técnica en TecnoPolis 2011.- (3)

Por otro lado IPAF Pampeano toma conocimiento de nuestra actividad y nos invita a tomar contacto con diferentes ferias, exposiciones. .y encuentros de la agricultura familiar a nivel regional provincial y nacional.- (4)

Y nos facilita los medios necesarios para la difusión de nuestras investigaciones.

En agosto de 2010 fuimos invitados al encuentro de viverismo agroecológico en Mar del Plata cuyo objetivo era intercambiar experiencias, profundizando aspectos teóricos y caracterizando y relevando expectativas del viverismo familiar, lo más relevante del encuentro fue el contacto con los integrantes del grupo que representaban a la feria verde. Esta actividad nos incentivó a agruparnos como feria

Después de una reunión con alumnos y ex alumnos evaluamos la posibilidad de dar origen a la feria verde de Mar de Ajo, y la problemática encontrada fue ¿donde la hacemos?

Y probamos en la puerta de la escuela, la misma no está ubicada en un lugar céntrico y si bien la convocatoria fue bien recibida por quienes eran invitados, comercialmente no era

viable. Se decidió entonces solicitar al delegado municipal autorización para armarla en la calle más importante de mar de ajo.

Recibiendo una respuesta favorable a nuestro pedido e iniciando en forma inmediata la gestión para la sesión en forma de ordenanza municipal que nos habilite en el uso del espacio público.

Al realizar capacitaciones sobre ferias agroecológicas de la economía social observamos que nuestro encadenamiento productivo era diferente a los demás:

- La actividad mayoritaria es el viverismo familiar, con la producción de ornamentales aromáticas florales y hongos comestibles. Las condiciones están dadas por las características del suelo (arenoso) y de la región (zona turística).
- La misma tiene un funcionamiento semanal, hacemos compra comunitaria de insumos, acuerdos colectivos para fijar precios de venta, y calidad y características de la mercadería, participamos en ferias de intercambio de semillas para aumentar saberes.
- existe un puesto de la asociación coop de 402 con productos generados por los estudiantes del área agro y un puesto didáctico donde se da conocimiento de las investigaciones sobre cola de caballo para evitar el uso de agroquímicos. También se intercambian semillas y se informa sobre diversas actividades que se desarrollan .

Nuestra feria tiene un reglamento interno para no desvirtuar la actividad agroecológica, con el objeto de aumentar el cupo se fiscaliza a cada nuevo productor teniendo en cuenta: su lugar de producción, el tipo de producto, el sustrato que utiliza y el tipo de capacitación que recibió.

De acuerdo a un informe del IPAF Pampeano sobre ferias se observó que de las 144 ferias relevadas de todo el territorio argentino solo del 3% al 5% de los puestos responde a plantas ornamentales, plantines florales y aromáticas.

Sabiendo que el cultivo agroecológico promueve la utilización de estas especies para equilibrar el ecosistema donde se desarrollan las producciones. Desde nuestra feria incentivamos la incorporación de las mismas para aumentar la biodiversidad en los procesos productivos de la agricultura familiar.

Indudablemente la feria verde de mar de ajo es un punto de reunión para quienes viven aquí como para quienes nos visitan generando prácticas que propician el cuidado del medio ambiente y nos permitió ser un emprendimiento económico que se desarrolla durante todo el año y moviliza a sus 12 integrantes a seguir desarrollando proyectos de investigación y difusión

ANEXO

1-, Capacitación: Jardinero, Forestador, Productor de plantas de interior, Productor de hongos comestibles, Diseño de parques y jardines, Podador frutícola, y capacitaciones complementarias desde el IPAF Pampeano INTA, Viverismo familiar, Calendario biodinámico, Taller de compost, Elaboración artesanal de quesos. Taller sobre ferias verdes, todos se desarrollan en un marco agroecológico.

2-investigacion:

2008- La cola de caballo y el mal de los almácigos

2009-Cola de caballo =Plantas sanas

2010-Funghi-setum

2011-Equi-estimulante

3- Participación

2008 -XVII Feria Regional de Ciencia y Tecnología

2009 -XVIII Feria Regional de Ciencia y Tecnología

2010 -XIX Feria Regional de Ciencia y Tecnología 1º puesto

2010- Feria Provincial de Ciencia y Tecnología 1º puesto

2011-XX Feria Regional de Ciencia y Tecnología

2011 -Tecnopolis

4-Difusion

2009- Moreno Florece.1º Encuentro de Productores de Hongos Comestibles Chascomus

2010-Encuentro de viverismo agroecológico Mar del Plata

2010 -1º Feria Nacional de las Semillas Nativas y Criollas. La Plata. 1º Encuentro de viverismo familiar .Mar de Plata .2º Encuentro de Productores de Hongos Comestibles. Chascomus.

2011- 2º Feria Nacional de las Semillas Nativas y Criollas. Resistencia Chaco. 3º Encuentro de Productores de Hongos Comestibles .Chascomus

2012 - V Feria Provincial de las Semillas Nativas y Criollas .La Plata.1º-Encuentro Proyecto Investigación- Acción Participativa de los procesos hacia sistemas de producción agroecológicos. IPAF Pampeano. Villa Elisa. 2º Encuentro Productores Agroecológicos IPAF Pampeano. Hudson.

ANEXO FOTOGRAFICO, LA HISTORIA EN FOTOS

